



# Redes de Poder MTY



## NAVA SIGUE AVANZANDO Y METER REVERSA

Difícil que en **Nuevo León** no analicemos todo bajo coyunturas electorales teniendo en la mira el **2027** con algunos apellidos ya destacados del resto.

Como el caso de **Jesús Nava**, alcalde de **Santa Catarina** que ha avanzado tanto a nivel estatal como nacional al cruzar buenos oficios con la **dirigencia nacional de Morena**, con los tomadores de decisiones federales del Senado, **Cámara de Diputados, Gobernación**, gabinete nacional y a nivel estatal con los diversos grupos y tribus morenistas.

Aunque no pudiéramos vaticinar el resultado final de su estrategia en un partido tan complejo, el estilo de **Nava**, guste o no, está llamando la atención, porque (en palabras suyas) "está buscando unidad y conciliación con el resto de los líderes de los grupos evitando al máximo la confrontación".

Ya varias encuestas lo ven como protagonista clave rumbo al 27 y se está poniendo interesante el debate tanto en las mesas grandes como medianas de la sultana del norte.

### METER REVERSA

Los senadores de Nuevo León, **Waldo Fernández** y Judith Díaz, pararon antenas y pidieron mediante un punto de acuerdo a la **Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA)** reconsidere la supuesta designación de **Eduardo Villanueva Garza**, como encargado de despacho en Nuevo León, tras la salida de la anterior titular, **Zulma Espinoza Mata**.

Espinoza Mata habría dejado el cargo por diferencias con el Gobierno del estado en relación al manejo de la recién creada **Comisión Ambiental Metropolitana (CAME)**, para la cual el **gobernador Samuel García**, dicen, tuvo todo el control y no dio opción a que el gobierno federal metiera mano.

Luego, ante la versión de la llegada al cargo de **Eduardo Villanueva Garza**, los senadores de Morena expresaron su preocupación por sus

antecedentes como funcionario de la **Secretaría de Medio Ambiente estatal**, donde, de acuerdo a versiones periodísticas, en marzo de 2024 aprobó de manera acelerada un trámite de impacto ambiental para la construcción de una residencia en la zona conocida como **Mesa de la Corona**, en **San Pedro**.

El detalle es que el predio en cuestión es propiedad del gobernador y ello generó dudas sobre un posible **conflicto de interés**.

Por ello piden que haya transparencia en el nombramiento, que sea un perfil técnico y sin ataduras políticas.

### IMPULSO A LA ZONA CITRÍCOLA

La inseguridad en la **Zona Citrícola de Nuevo León**, es un tema que se tiene que atender no solo con operativos, sino también con la activación de la economía en esos municipios al sur de la **Zona Metropolitana de Monterrey**.

Nos aseguran que el **Fideicomiso para el Desarrollo de la Zona Citrícola**, que ahora está a cargo del empresario de Allende, **Luis Eduardo Cavazos Morales**, pretende impulsar el crecimiento económico regional.

Sin duda, este plan tendría que comenzar con apoyar a los emprendedores y comerciantes locales de los municipios de **Allende, Montemorelos, Hualahuises y Linares**, para que los pobladores tengan una mejor forma de vida y no se unan a la delincuencia organizada.

La realidad es que no bastará arrancar el Centro de Capacitación y Desarrollo regional de la Zona Citrícola para impulsar talleres, capacitación y cursos, sino que tendría que estar acompañada un **apoyo financiero** al comercio y emprendedores.

Un factor para disminuir la violencia es generar mayores oportunidades de crecimiento de nuevos empresarios en estos municipios, que están olvidados, y con esto tener más opciones de trabajo.